

# ELIETE PARAGUASSU

Feministin, Frau des Wassers,  
Fischerin, Quilombola,  
Community-Anführerin  
aus Ilha de Maré, Salvador, Bahia.  
Mitglied der Schwarzen Koalition  
(Coalisa0 Negra por Dereitos)  
und Delegierte bei  
der brasilianischen Delegation  
der Schwarzenbewegung  
auf dem COP26 in Glasgow.



**18. JUNI**

**16:00 20:00**

**NACHBARSCHAFTSBÜRO  
IN DER FRANZ-WERFEL-STR 37  
60431 FRANKFURT AM MAIN**

**BUS 64  
HALTESTELLE  
FRANZ WERFEL STR.**



## Mulheres das Águas – Quilombolas-

90% der Bevölkerung auf Ilha de Maré  
lebt ausschließlich von Fischerei.

Was sollen wir machen,  
wovon sollen wir leben?

So am 08.08.2018, als ich zum  
Rio Sankt Paulo ging, wo wir  
normalerweise viele Fische haben,  
eine Region von Mangroven,  
wunderbar zum Fischen voll mit Öl.  
Sehr besorgt gingen wir fort.  
Für uns ist das die absolute  
Respektlosigkeit. Ilha de Maré ist  
eingeschlossen im Industrie Komplex  
von Aratu, die abgeleiteten Abfälle  
schaden sowohl der Baía (Bucht)  
als auch für jeglicher Form von Leben.  
Aktuelle Studien fanden  
große Menge an Kadmium und Blei  
im Blut der Kinder von der Ilha de  
Maré. In einigen Regionen werden  
bei mehr als 90% der Kinder  
hohe Werte von Konterminierung  
nachgewiesen.